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Есть хлеб в закромах
Осень венчает земледельческий год, подытоживает 
труд сельчан: хлеб — в закромах, сено — в стогах, 
семена озимых — в земле. С уборочной площади 
15100 гектаров в районе намолочено 35 тысяч тонн 
зерна при среднерайонной урожайности 23 центнера 
с гектара. 
Наибольший валовой сбор зерна обеспечен  в ТНВ «Мали-

новское» — 4,5 тысячи тонн, где урожайность составила 30 
центнеров.

Успешным сложился  этот год и в остальных предприятиях 
агрофирмы «ВиКо». Валовой сбор зерна в ООО «Возрожде-
ние» (Верхняя Любовша) составил 3 тысячи тонн (в 2006 году 
— 1,9 тысячи тонн), урожайность — 25 центнеров, в ТНВ 
«Искра» — 35,5 тысячи тонн при урожайности 23 центнера.

Тамара КАРПУХИНА.

Новый автобус 
для школьников
В августе губернатор области Е.С. Строев вручил 
водителям отделов образования ключи от шести 
автобусов, выделенных в рамках национального 
проекта «Образование». 
В числе счастливчиков оказался и Краснозоренский 

район, получивший КАВЗ-397653. Этот повышенной ком-
фортности автобус сделан по всем требованиям техники 
безопасности.

Теперь в районе есть на чем возить детей на областные 
олимпиады, спортивные соревнования и экскурсии по родно-
му краю. 

Соб. инф.

Веселился сельский 
праздник
 Недавно жители Никольского весело отметили 
праздник своего села. В местном Доме культуры 
народу собралось так много, что свободных мест в 
зале не было. 
 В торжестве приняли участие глава администрации райо-

на  А.И. Писарев и глава Кудиновского сельского поселения 
В.А. Дорофеев. 

 Селяне активно готовились к этому празднику. За образ-
цовое содержание усадьбы объявлена благодарность и вру-
чен подарок Ю.В. Ролиной. За активное участие в обществен-
ной работе поощрен председатель совета ветеранов 
М.Ф. Анисимов, а за спортивные достижения — учащийся 
Никольской средней школы Иван Митин.

 Постарались организаторы сельского праздника — дирек-
тор Дома культуры Е.В. Александрова и художественный 
руководитель Ю.П. Чернышов. Программа вечера была насы-
щенной. Так, жители  Никольского узнали много интересного 
о своём селе, о его замечательных людях — тех, кто дошел до 
Берлина и вернулся домой с победой, кто участвовал в бое-
вых действиях в Афганистане и Чечне, кто ликвидировал 
последствия аварии на Чернобыльской АЭС. 

В этом году в Никольском сыграли несколько свадеб, а 
накануне праздника села семейный союз заключили Вадим 
Волков и Елена Латышева. В ДК их с этим знаменательным 
событием тепло поздравили односельчане. 

 Долго в переполненном зале звучали песни — о деревне, 
о России... 

 Праздник Никольского прошел впервые. И он удался на 
славу.

Виктор КРИВЦОВ.

Как сообщает районная газета «Бол-

ховские куранты», среди образователь-

ных учреждений лучшей была признана 

Однолуцкая основная школа, на втором 

месте — Фатневская средняя школа, 

третье место получила Болховская 

школа № 4. Лучшим дошкольным учреж-

дением признан детский сад «Лучик».

По информации председателя экс-

пертной группы Ю. Кавелина, в конкур-

се участвовали 11 педагогов. Высшую 

оценку педагогической деятельности 

получила Т. Хохлова, работающая в 

гимназии, второе место у Е. Молчано-

вой — педагога Фатневской школы, 

третье — у учительницы школы № 2 

Г. Баклановой.

Кроме того, звание «Лучший воспи-

татель-2007» присвоено Т. Баевой, 

работающей в детском саду № 2.

Все победители будут награждены 

почетными грамотами и денежными 

премиями.

По оценке начальника районного отде-

ла образования Т. Жировой, коллективы 

образовательных учреждений и педагоги 

активно включились в конкурсы. Она гово-

рит, что конкурсы стимулируют творческий 

процесс, стремление к овладению новей-

шими технологиями в образовании и как 

следствие — повышение его качества. 
Евгений ЛОКТИОНОВ.

Определены лучшие учителя
В районе подведены итоги конкурсов «Лучший учитель-2007», «Лучшая 
школа-2007», «Лучший детский сад-2007», проводимых в рамках 
национального проекта «Образование».

Самые быстрые — 
родом из Ливен

Ливенские спортсмены стали абсолютными 
лидерами ежегодного всероссийского пробега, 
который прошел  в городе Железногорске Курской 
области.
Пробег стал настоящим спортивным праздником. Он соб-

рал более 350 участников из Курска, Орла, Воронежа, Брян-
ска, Тулы, Ливен. 

Особенно удачным стал пробег для спортсменов из горо-
да Ливны: ребята завоевали пять первых мест и большое 
количество вторых и третьих.

В забеге на три километра среди мальчиков 10—11 лет 
самым быстрым стал Вадим Марушко, 12—13 лет — Сергей 

Бачурин, в дистанции на 10 км среди юношей 16—17 лет — 
Павел Бачурин. В забеге на пять километров среди девушек 
14—15 лет сильнейшей стала Фаина Овсянникова, 18—19 
лет — Ирина Доронина.

Сергей САВЕНКОВ.

Погиб пенсионер
Трагедия произошла на автодороге Ливны — 
Верховье в минувший четверг. 
Примерно в 9.00 на третьем километре мужчина 1984 года 

рождения, уп равляя автомобилем КамАЗ-55102, столкнулся 
с мопедом «Карпаты», за рулём которого находился 
пенсионе р 1928 года рождения. От полученных травм пожи-
лой мужчина скончался на месте. Как установила эксперти-
за, водитель КамАЗа был трезв.

Соб. инф.

Пожарные не подведут
Команда болховских пожарных была признана 
одной из лучших в области на проводившихся 
недавно профессиональных соревнованиях.

Второй результат в борьбе за звание лучшего звена 
газодымозащитной службы области — прекрасный итог 
соревнований, в которых приняли участие 14 команд. 
Как рассказал инспектор госпожнадзора Д. Калмыков, 
на соревнованиях пригодились как теоретические зна-
ния, так и практические навыки брандмейстеров. Коман-
дам пришлось эвакуировать условного пострадавшего, 
роль которого исполнял манекен, на спасательной 
веревке из окна третьего этажа, искать того же «постра-
давшего» (кто быстрее) в специальной дымовой каме-
ре.

Со всеми испытаниями успешно справилась команда, в 

составе которой были болховчане Г. Трофимов, С. Платонов, 
Е. Перелыгин, С. Чаркин, Ю. Тарабухин, А. Кузин.

Мы тоже можем удивить
Районное общество слепых при поддержке центра 
социального обслуживания населения организовало 
праздник «Дары осени» 
По словам председателя районного общества слепых 

М. Подгорневой, овощи и фрукты, выращенные активистами 
общества на своих участках, уродились на славу. Многие 
предприимчивые хозяйки на выставке огородных достиже-
ний спешили обменяться семенами или записать рецепт 
понравившейся домашней заготовки.

Хорошее настроение участникам праздника помогало 
создать выступление вокальной группы «Поющие сердца» 
болховского клуба «Третий возраст».

Соб. инф.

Поселение 
готовится к зиме
Комиссия по подготовке социально-бытовых и 
культурных объектов Отрадинского сельского 
поселения к работе в отопительный период 
подписала паспорта готовности.
Как отмечает районная газета «Приокская нива», летом 

ремонтным бригадам удалось проделать заметную работу. К 
примеру, в Новополевском Доме культуры отремонтировано 
фойе, а в Куначевском ДК проведен косметический ремонт 
здания. Средства для этого были выделены из местного и 
районного бюджетов. В эти объекты завозится уголь для 
отопления. 

75 тысяч рублей выделено на изготовление проектно-
сметной документации для газификации  Новополевского 

Дома культуры. Его перевод на голубое топливо запланиро-
ван на следующий год.

На территории поселения имеются три школы и два 
детских сада. Их посещают 125 детей. Все объекты образо-
вания также подготовлены к зиме. Журналисты районки 
отмечают, что в детских садах была подведена горячая вода.

Кроме того, на трех артезианских скважинах, обеспечива-
ющих местное население водой, была проведена замена 
старых труб на долговечные полиэтиленовые. На остальных 
трех такую работу еще предстоит сделать.

Продолжается работа по обеспечению бесплатным углем 
льготников, проживающих на территории поселения и не 
имеющих возможности пользоваться природным газом. 

Примечательно, что жители деревни Кукуевка и деревни 
Куракино соседнего Свердловского района объединили уси-
лия по газификации своих населенных пунктов. Проектно-
сметная документация для этого уже заказана.

  Соб. инф. 

Центральная площадь посёлка была 
украшена гербом района, флагами, выста-
вочными стендами — например, фото-
стендом «Славные люди района». Тут же, 
под открытым ясным небом, расположи-
лась обширная выставка «Город масте-
ров», где каждое колпнянское поселение 
представило поделки своих умельцев: 
вышивки, вязания, резьбу по дереву и дру-
гое.

Не обошлось, конечно, и без даров 

осени. Причём крестьяне старались не 
просто показать, скажем, рекордных раз-
меров кочан капусты или тыкву, но сделать 
из них настоящие художественные компо-
зиции, облечь их в забавный сказочный 
образ. В общем, было на что посмотреть.

После торжественного открытия празд-
ника первым на площади Мира перед кол-
пнянцами выступил глава районной адми-
нистрации В.А. Громов. Он поздравил всех 
собравшихся, напомнил важные вехи из 

истории родных мест, остановился на дне 
нынешнем (в этом году район взял осо-
бенно богатый урожай, заметно перекрыв 
запланированные цифры).

Потом чествовали заслуженных людей, 
а троим по решению райсовета народных 
депутатов присвоили звание почётных 
граждан района. Ими стали местный уро-
женец Ю.М. Анохин, Герой России, облада-
тель трёх орденов Мужества, депутат 
Воронежской областной думы, часто при-
езжающий к землякам; Н.С. Афонин, семи-
десятипятилетний Герой Соцтруда, трудя-
га-земледелец, награждённый двумя 
орденами Ленина; фронтовик-разведчик 
Д.А. Карлов, кавалер трёх орденов Славы.

Юбилейный праздник в Колпне завер-
шился большим концертом художествен-
ной самодеятельности.

Юрий ФИЛЬ.  

Больше всего Оксана любит работать 
простым карандашом. За несколько лет 
девушка успела нарисовать не один 
десяток графических работ. 

Весной в стенах школы была органи-
зована ее персональная выставка. 
Здесь Оксана представила не только 
рисунки, но и работы из глины (она 

занимается лепкой), а также вышивку. 
Учителя, школьные друзья и односель-
чане нашли представленные работы 
очень интересными. В них, безусловно,  
ощущается эмоциональный настрой 
автора.

Оксана говорит, что очень серьезно 
относится к ра боте над очередным про-

изведением. Приобщаясь к художест-
венному искусству, она ощущает, что 
становится взрос лее. 

— Жаль, что в нашем селе нет 
художествен ной школы, — говорит 
девушка. — Очень хотелось бы в школь-
ные годы получить профильные теоре-
тические знания,  без которых тяжело 
повышать мастерство.

Оксана рассчитывает после школы 
поступить в Орловское художественное 
училище или в вуз — на один из факуль-
тетов, связанных с изобразительным 
искусством.  

Соб. инф.

Крестьянские хлопоты
Земледельцы Дмитровского района завершили сев 
озимых культур на площади 9500 гектаров.
По информации районного управления сельского хозяйс-

тва и продовольствия, труженики хозяйств использовали при 
севе озимых традиционную и минимальную обработку 
почвы. 

В сентябре в ООО «Агрофест-Домаха» поступила новая 
техника: четыре современных трактора, прицепной инвен-
тарь, в том числе дискаторы, опрыскиватели, разбрасывате-
ли удобрений. По ресурсосберегающей технологии в агро-
фирме посеяли около 4 тысяч гектаров озимых культур.

Ведется вспашка зяби. Под яровой сев в 2008 году пред-
стоит подготовить 15 тысяч гектаров почвы. В настоящее 
время обработано более шести тысяч гектаров.

П р о д о л ж а е т с я 
уборка сахарной 
свеклы. На полях 
ООО «Сахар-Крис-
талл» работают 
высокопроизводи-
тельные «кляйны» и 
«матроты». Всего 
ООО «Сахар-Крис-
талл» предстоит 
убрать 600 гектаров сахарной свеклы.

В районе завершилась уборка кукурузы на силос. В ООО 
«Агрофест-Домаха» в следующем году собираются значи-
тельно расширить площади под кукурузой (до тысячи гекта-
ров), в том числе планируют выращивать эту культуру и по 
зерновой технологии.

Н. ЗАРУБИНА.

Долгие годы — 
подарок природы
Накануне Дня пожилых людей в деревне Алексеевке 
Гуторовского сельского поселения чествовали 
местную долгожительницу — 95-летнюю 
Анну Афанасьевну Сурову.
 Представители местной власти, работники районной соц-

защиты подарили женщине цветы, тёплые вещи. Поздравила 
Анну Афанасьевну глава Гуторовского поселения Г.И. Гри-
цай.

На вопрос о том, как удалось встретить такой возраст, 
долгожительница ответила, что всегда жила в согласии с 
природой и никогда не унывала. 

В самом деле односельчане при упоминании имени Суро-
вой тепло улыбаются и вспоминают весёлые частушки в её 

исполнении и частые её походы в лес по грибы да по 
ягоды. 

Конечно, рецепт долголетия у каждого бывает свой, но 
одно несомненно: долгие годы судьба дарит тем, кто пози-
тивно настроен на жизнь, умеет радоваться её   маленьким и 
большим подаркам, не опускает руки перед трудностями.

День пожилых людей отпраздновали в районном центре и 
в каждом сельском поселении. В Кромском районе всего 
около 5000 пожилых людей, чей возраст перевалил за 60. 
Десятерым присвоены звания  почётных граждан района,  
11 человек являются почётными гражданами посёлка Кромы. 
Праздники пожилых людей прошли за тёплыми разговорами 
за круглым столом, чаепитиями, душевным общением. Для 
пожилых людей звучали песни и искренние слова. Годы, 
если они прожиты в добре, радости и любви, не обуза, а 
награда.

Анжела САЗОНОВА.

Юная художница
Учащаяся 11-го класса Русско-Бродской школы Оксана Сопова 

рисовала с раннего детства. Но в полной мере её талант стал 

проявляться с шестого класса, когда увлечение переросло в нечто 

большее, стало потребностью души, спо собом самовыражения. 

Торжества на площади Мира
27 сентября 1937 года Колпнянский район, до того относившийся к 
курским территориям, был включён в состав Орловской области, 
образованной в тот же день. Так что юбилеи района и области совпадают. 
В минувшую субботу, выдавшуюся по-летнему солнечной и тёплой, в 
Колпне прошёл большой праздник, посвящённый 70-летию этого 
знаменательного события.

Занятия по душе
Делать мягкие игрушки, учиться 
вязать, заниматься в литературной 
гостиной «Неугасимая лампада», в 
ансамбле народных инструментов, 
в изостудии, в кружке «Веселый 
затейник»  или вместе с другими 
юными краеведами изучать 
историю родного района — столько 
возможностей для занятий после 
уроков было предоставлено  
школьникам Залегощенского 
района.
В этом учебном году открылось 16 

кружков, в которых занимаются 272 школь-
ника.  Занятия проводятся  на базе район-
ного Дома творчества, Павловской, Зале-
гощенских средних школ № 1 и № 2, реа-
билитационного центра, центральной 
библиотеки.

Соб. инф.

Чудо-картошка
В редакцию районной газеты 
«Маяк» частенько заглядывают 
жители района — приносят 
замысловатые по форме или 
необычных размеров овощи и 
фрукты. Так, житель деревни 
Ольховец Николай Павлович 
Царенко практически ежегодно на 
своем огороде находит что-нибудь 
интересное. Недавно он принес в 
редакцию клубень картофеля, 
который, по его мнению, очень 
похож на слоника с коротким 
хоботом.
Картофель-великан  вырос в этом году 

и на приусадебном участке жительницы 
поселка Залегощь Нины Федосеевны 
Завьяловой.  Она также решила поделить-
ся своими достижениями с читателями 
районной газеты.

— Клубень весит целый килограмм, — 
говорит не без гордости Нина Федосеевна. 
— Выращиваю картофель давно, но вот 
такое чудо  впервые выросло на грядках… 

Оказывается, в прошлом году она езди-
ла в гости в Волгоград, где жила раньше, и 
в магазине купила килограмм семенных 
клубней картофеля сорта «чайная роза». 
Ухаживала за  ним она, как обычно, ничем 
не балуя. А в результате этот один кило-
грамм семенных клубней дал девять ведер 
картофеля. Вкусного! Правда, чистить 
большие картофелины неудобно, но Нина 
Федосеевна нашла выход: разрезает клу-
бень на три или четыре части. Одной кар-
тофелины хватает ей на обед или ужин. 
Вот какая увесистая «чайная роза»!

Каких только сюрпризов не встретишь 
во время созревания и уборки овощей! 
Размеры и формы плодов порой непред-
сказуемы. Диву даемся, видя причуды 
природы.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Такой приговор вынес Ливенский 
районный суд Орловской области по 
уголовному делу, которое было возбуж-
дено следственным отделом управле-
ния Федеральной службы по контролю 
за оборотом наркотиков России по 
Орловской области. 

Неработающий мужчина попал в 
поле зрения наркополицейских в нача-
ле 2007 года в связи с поступившей 

информацией о незаконном сбыте 
марихуаны и гашиша. В феврале теку-
щего года в ходе оперативно-розыск-
ных мероприятий он был взят с поли-
чным при очередной попытке сбыта 
наркотика. Около двух килограммов 
высушенной марихуаны были обнару-
жены и изъяты в ходе обыска на терри-
тории, прилегающей к дому осужден-
ного. Трава хранилась в специально 

оборудованном тайнике — старом 
холодильнике — в саду. На допросе 
задержанный пояснил, что в сентябре 
прошлого года недалеко от своей 
деревни он нарвал дикорастущей 
конопли, высушил еe, измельчил и рас-
фасовал по пакетам с целью дальней-
шей продажи. Так хотел поправить свое 
материальное положение, при этом 
сам наркотики не употреблял. На 
судебном заседании в предъявленном 
обвинении подсудимый свою вину при-
знал частично и заявил, что наркотики 
хранил для личного употребления.

Сергей САВЕНКОВ.

В тюрьму за сбыт наркотиков
34-летний житель Ливенского района осужден на восемь лет лишения 
свободы с отбыванием срока в колонии строгого режима за незаконный 
сбыт наркотиков.

Национальный проект 
в действии
В районе подведены промежуточные итоги по 
реализации приоритетного национального проекта 
«Доступное и комфортное жилье — гражданам России».
В этом году субсидии получат шесть семей. Их общая 

сумма, включая средства из областного и федерального 
бюджетов, составит 2,8 млн. рублей. На вторичном рынке 
предполагается приобрести жилье общей площадью 
345 кв. м.

Кроме того, по программе «Социальное развитие села 
до 2010 г.» еще восьми семьям из федерального и област-
ного бюджетов будут выделены субсидии на общую сумму 
3,5 млн. рублей.

В настоящее время определено пять земельных 
участков, на которых в скором времени начнется стро-
ительство жилья. Все участки отвечают инженерно-гео-
логическим и санитарным нормам, расположены недалеко от 
райцентра и сельских поселений.

В рамках программы «Социальное развитие села до 
2010 г.» отделом архитектуры и строительства совместно с 
ООО «Коммунсервис», а также с руководством сельских 
поселений разрабатываются районная целевая программа 
по улучшению водоснабжения и повышению качества пить-
евой воды населенных пунктов Знаменского района, а 
также ежеквартальная программа энергоресурсосбереже-
ния и реформирования ЖКХ. Также ведется строительство 
водопроводных сетей в деревне  Городище Знаменского 
сельского поселения протяженностью 2,5 км.

Сергей САВЕНКОВ.

  «Ярмарка удалась на славу, — гово-
рит заместитель главы района М.Г. Мака-
ренко. — Это стало возможно благодаря 
тщательной подготовке к мероприя-
тию».

В ярмарке участвовали районные 
сельскохозяйственные предприятия: 
ЗАО «Гагаринское», СПК «Малиновское» 
и ООО «Российские агротехнологии»; 
частные предприниматели из других 
районов, а также владельцы крестьянс-
ко-фермерских хозяйств и личных под-
собных хозяйств. Они привезли для 
реализации поросят и телят, зерно, 

мясо и мясопродукты, сыр, овощи, 
фрукты, саженцы фруктовых деревьев, 
мёд. 

Самая большая очередь была у 
ливенского прилавка, где торговали 
свежей рыбой. «В нашем районе живой 
карп и толстолобик — это редкость, — 
говорит Михаил Григорьевич, — и поэ-
тому их полностью разобрали. Ввиду 
большого спроса заключена догово-
ренность о том, что каждую среду к 
нам в район будут привозить живую 
рыбу».

Кроме того, каждое сельское поселе-

ние участвовало в ярмарке: на своих 
прилавках селяне реализовывали яйца, 
молоко и овощи.

Результаты ярмарки достаточно вну-
шительны: сельскохозяйственной про-
дукции  было реализовано на 200 тысяч 
рублей, а иных продовольственных 
товаров — на 70 тысяч рублей. Самые 
активные участники мероприятия были 
награждены почетными грамотами. В их 
числе  сельхозпредприятия, а также 
Гагаринское и Корсаковское сельские 
поселения.

По словам  М.Г. Макаренко, руко-
водством района будет сделано всё, 
чтобы такие ярмарки стали ежемесяч-
ными.

Сергей САВЕНКОВ.

Ярмарка удалась на славу
В минувшие выходные в райцентре состоялась ярмарка, которую 
посетили жители близлежащих населенных пунктов.
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Так, в агрофирме «Маслово» к стой-
ловому периоду практически готовы. 
По словам руководителя отрасли 
животноводства агрофирмы М.К. Рама-
занова, КРС (а это 10 тыс. голов, из них 
около 5 тыс. — коровы) полностью 
обеспечен кормами. Все 60 животно-
водческих помещений готовы к приему 
скота. Отремонтированы фермы, 
молочное и другое оборудование, 

помещения побелены и продезинфи-
цированы. На высоком уровне в агро-
фирме поставлен зоотехнический учёт. 
На каждую корову заведена картотека 
физиологического состояния, полно-
стью введено искусственное осемене-
ние. 

В текущем году надой на корову в 
агрофирме составит порядка 4500 
килограммов, что выше уровня прошло-

го года. Кроме того, будет продано 200 
племенных телок как внутри области, 
так и за её пределы. Продолжится про-
дажа и племенных бычков. За три года 
их реализовано уже 2500. В среднем 
продажа животных на племя в 2007 году 
увеличилась на 100 голов. 

«Мы радуем крестьян хорошим пле-
менным скотом и этим гордимся, — 
говорит Малик Курбанович. — Таким 
образом мы не только сами увеличива-
ем производство молока и мяса, но и 
другим помогаем реализовывать наци-
ональный проект». 

Н. ФЕДОРЧУК.

Ситуацию с проводимыми работами 
по поддержанию уличного освещения в 
должном состоянии прокомментировал 
заместитель генерального директора 
по производству ОАО «Орелоблэнерго» 
Алексей Перьков.

По его словам, осветительное обору-
дование в областном центре — это 
почти 11 тысяч светильников. Их содер-
жание возложено на муниципаль ное 
образование «Город Орел». Для свое-
временной эксплуатации и поддержа-
ния в исправном состоянии сетей улич-

ного освеще ния МУ «Управление город-
ского коммунального хозяйства» еже-
годно заключает муниципальный конт-
ракт с «Орелоблэнерго» на техническое 
обслуживание установок освещения 
улиц города.

Работа по поддержанию электричес-
ких сетей и уста новок наружного осве-
щения в рабочем состоянии  ведется 
постоянно: в 2006 году заменено 218 
светильников, за девять месяцев 
нынешнего — 568. В октябре планирует-
ся закупка еще 120 светильников и 

порядка 500 ламп плюс 400 единиц пус-
корегулирующей аппаратуры. Всего же 
из 11 тысяч светильников на начало 2007 
года 7198 имеют 100-процентный износ, 
а значит, нуждаются в замене.

В виду экономической нецелесообраз-
ности ремонта полностью изношенных 
светильников специалисты «Орел-
облэнерго» используют при замене 
новое, энергосберегающее оборудова-
ние: отслужившие свой срок лампы нака-
ливания и ртутные лампы меняются на 
современные светильники с натриевы-
ми лампами, обладающими улучшенны-
ми светотехническими характеристика-
ми и более высоким сроком службы. 

Соб. инф.

В воскресенье, в день памяти святых 

сестёр Веры, Надежды, Любови и мате-

ри их Софьи, в домах культуры крупных 

населённых пунктов  (Алябьево, Отрада, 

Тельчье) прошли бесплатные просмот-

ры короткометражных документальных 

фильмов о проблемах демографическо-

го кризиса в стране, о знаменитых мно-

годетных семьях, о преемственности 

поколений и т. д.

Целью этой киноакции является под-

нятие престижа российской семьи, 

утверждение многодетности как соци-

альной нормы, способствование духов-

но-нравственному оздоровлению рос-

сийского общества средствами кине-

матографа.

Программа акции также включала в 

себя встречу зрителей с многодетны-

ми семьями односельчан, представи-

телями церкви, чествование лучших 

людей села, ветеранов труда, зна-

комство с семейными выставками 

прикладного творчества, фотовыстав-

ками под общим названием «Счастье 

в семье». 

Перед собравшимися выступили 

артисты художественной самодеятель-

ности района.
Надежда БАТАЛЁВА. 

Уверенно сохраняют частники свои 
лидирующие позиции  в молочном секто-
ре. Ими в этом году произведено 1809 
тонн молока, а показатель по сельхоз-
предприятиям составил 1364 тонны. Прав-
да, поголовье крупного рогатого скота в 
деревнях сокращается. Вместо буренок в 
хозпо стройках занимают места козы и 
овцы.

 Далеко за примером ходить не надо. 
Если в деревне Дюкарево нынешним 
летом у населения насчитывалось 18 

коров, то на следующий год по предвари-
тельным прогнозам их останется только 
12. А ведь данный населенный пункт гра-
ничит с районным центром, и это значи-
тельно упрощает реализацию молочной 
продукции. Но старики содержать коров 
уже не могут, а молодежь не хочет наде-
вать на шею этот хомут. Что тогда говорить 
о тех деревнях и поселках, которые распо-
ложены на отшибе?

В производстве мяса  частники  тоже 
лидируют. С начала года на территории 

района производителями сельхозпродук-
ции всех форм собственности было про-
изведено 455 тонн мяса, из них на долю 
владельцев личных подсобных хозяйств 
пришлось 372 тонны.

Объяснение этому очень простое: боль-
шинство селян стараются держать на 
своем подворье скот и птицу, ведь в буд-
ние и праздничные дни именно за счет 
домашних продуктов накрывается крес-
тьянский стол.   

С. ШУЛЬДЕШОВ.

За чистоту и порядок
Осень для экологов — пора подведения итогов 
многомесячной работы, направленной на 
оздоровление окружающей среды. Приведение в 
порядок общественных и ведомственных 
территорий, мест отдыха населения, охраняемых 
природных объектов и т.д. — предмет ежедневной и 
неустанной заботы трудовых коллективов 
предприятий, учреждений района.
По информации райадминистрации, за каждой организа-

цией закреплены конкретные территории, которые благоуст-
раиваются силами трудовых коллективов.

В экологическом субботнике приняли участие около десяти 
тысяч жителей района, в том числе 2230 учащихся образова-

тельных школ и профессионального училища. В природном 
парке п. Нарышкино посажены сотни молодых деревьев; обу-
строены парки и скверы на центральных усадьбах сельхозпред-
приятий. Нынешней весной посажено более 40 тысяч деревьев 
и кустарников. Эта работа продолжается и в настоящее время.

За весенне-летний период ликвидированы более 34 
несанкционированных свалок. При активном участии жите-
лей района работниками районного коммунального хозяй-
ства благоустроены 17 километров улиц, дворы многоквар-
тирных домов, детские площадки.

Обустроены более 20 артезианских скважин, 22 братских захо-
ронения воинов, погибших в годы Великой Отечественной войны.

Продолжается работа по вертикальному озеленению рай-
центра.

Н. ВИКТОРОВА.

Идею семьи — в массы!
Мценский район принял участие во Всероссийской киноакции «Вера, надежда, любовь в российских семьях». 

Новые лампы для освещения улиц
Вопрос освещения улиц в Орле в связи с наступлением осени 

становится все актуальнее, потому как темнеет с каждым днем все раньше.

Фермы к зиме готовы
В хозяйствах района продолжается целенаправленная 
подготовка к переводу крупного рогатого скота (КРС) на «зимние 
квартиры».

Домашние бурёнки — рекордсменки
На сегодняшний день на личных подворьях района содержится всего 647 коров, но от них получено гораздо 
больше молока, чем от 950 «общественных» буренок. 

Чем живёт глубинка?
Недавно в Селезневском сельском доме культуры 
прошла очередная сессия Хворостянского сельского 
поселения. 
Как сообщает районная газета «Новосильские вести», на 

сессии рассматривались вопросы производственной 
деятельности и социальной поддержки местных жителей. «В 
основном наша работа строится на реальной поддержке 
людей, желающих заниматься бизнесом на земле для обес-
печения самозанятости и формирования дополнительных 
источников дохода», — сказала глава поселения И.А. Долго-
ва. — Большую поддержку  личным подсобным хозяйствам 
оказывает проект «Развитие АПК»: многие жители нашего 
поселения воспользовались кредитами «Россельхозбанка» 
на сумму 1 миллион 752 тысячи рублей».

Глава поселения рассказала и о доходах земляков, трудящих-
ся в крупных сельхозпредприятиях района. Так, по ее словам, 
средняя зарплата у работников ЗАО «Орел — Нобель Агро» 
составляет 7128 рублей, в ООО «Масловские дворики» средний 
заработок существенно ниже — только 3000 тысячи рублей. В 
крестьянско-фермерских хозяйствах полеводы при благоприят-
ных условиях получают по 6000 рублей в месяц. 

Был поставлен ряд проблем, с решением которых мест-
ной власти без поддержки района и государственной помо-
щи справиться невозможно. В частности, глава поселения 
отметила непомерные расходы по содержанию сильно изно-
шенных водопроводных сетей, трудности с формированием 
бюджета поселения и т.д.

В работе сессии участвовали глава районной администра-
ции В.Д. Борзенков и председатель райсовета Н.В. Тарасов. 

Соб. инф.

«Паутина» для наркотика
В администрации района состоялось заседание 
координационной антинаркотической комиссии, на 
котором рассмотрен вопрос реализации районной 
целевой программы «О противодействии 
злоупотреблению наркотическими средствами и их 
незаконному обороту на 2005 — 2009 годы».
Начальник отдела социальной защиты населения адми-

нистрации района А.Н. Чекмарёв рассказал о проводимых 
мероприятиях, направленных на предотвращение проникно-
вения и распространения наркотических средств на террито-
рии района. В частности, сотрудниками ОВД по Хотынецкому 
району проводятся оперативно-профилактические операции 
«Канал», «Паутина», «Мак», «Подросток», направленные на 

выявление лиц, занимающихся выращиванием наркосодер-
жащего сырья, изготовлением, хранением и сбытом наркоти-
ков. Так, в ходе проведения операции выявлен факт незакон-
ного культивирования мака — изъято и уничтожено более 
сотни кустов.

В рамках выполнения программы профилактические 
мероприятия проводятся сотрудниками районной больницы, 
военного комиссариата Хотынецкого и Знаменского райо-
нов, центра социальной помощи семье и детям, учреждений 
образования и культуры.

Ну а самый важный итог всей этой работы — то, что за 
восемь месяцев 2007 года, по словам прокурора района 
А.В. Лёвочкина, на территории Хотынецкого района не выяв-
лено ни одного факта незаконного оборота наркотиков.  

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Не допустить пожара
Пожары — это страшное бедствие, приносящее 

огромный материальный урон. Но самое 

непоправимое их последствие то, что в пожаре 

ежегодно гибнет большое количество людей, среди 

которых немало детей. Участившиеся повсеместно 

по стране в последние годы случаи пожаров вызвали 

к жизни всевозможные, на всех структурных уровнях  

программы пожарной безопасности. Действует 

таковая и у нас в области.

В настоящее время в Новодеревеньковском районе адми-

нистрацией уделяется особое внимание безопасности обра-

зовательных учреждений. В августе — сентябре на эти цели 

было выделено около 200 тысяч рублей. Все школы, нуждаю-

щиеся в противопожарной пропитке, получили необходимые 

средства и осуществили эту работу. 

Порой удачный исход борьбы с возникшим огнём зависит 

не от каких-то сверхмощных противопожарных мер, а от 

обычного огнетушителя, которого, увы, просто порой не ока-

зывается под рукой. В общеобразовательные учреждения 

Новодеревеньковского района завезены 162 огнетушителя.

В Лазавской основной школе завершается обивка стен 

противопожарным материалом.

Таким образом, вопросы, которые были поставлены служ-

бой пожарной безопасности перед образовательными учреж-

дениями района во время приёмки школ, решены.
Анжела САЗОНОВА.

Квартира молодой семье
Совсем скоро молодая семья Лисиных с четырьмя 
детьми из тесного домика родителей в деревне 
Липовец переедет в благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в райцентре. 
А решение обзавестись столь необходимым жильем окон-

чательно созрело после прямого эфира президента В.В. Пути-
на по телевидению, когда он подробно рассказывал о возмож-
ностях и перспективах национального проекта «Доступное и 
комфортное жилье — гражданам России».

В районной администрации, куда обратилась Оксана 
Лисина, оперативно организовали комиссию, которая обсле-
довала жилищные условия этой молодой семьи. Не прошло и 
года, как все необходимые операции, от оформления доку-
ментов до покупки квартиры, были завершены.

Сейчас на улице Пушкина в покровском микрорайоне 

Покатилово — по новому адресу Лисиных — идет ремонт. А 
малышня уже готовится к переезду.

Сергей АНТОНОВ.

Забота о зелёном друге
У коллектива местного лесхоза почти круглый год 
не прекращается рабочая страда. Весной сажали 
лесозащитные полосы. Теперь их стало 
на 50 гектаров больше. 
Все лето хлопотали над молодыми лесопосадками. А сей-

час проводятся санитарные вырубки. Площадь, которую 
предстоит очистить от бурелома, погибших деревьев, нема-
лая, но работа продвигается. Сотрудникам лесничества 
активно помогают добровольные помощники, причем в тече-
ние всего сезона. Так что смело можно сказать: преобразо-
вание природы — дело общее.

Пётр СЕМЁНОВ.

Готовятся к кроссу
6 октября в Змиевке состоится районный кросс среди уча-

щихся. Лучшие примут участие  в областном кроссе «Орлов-
ские версты», победитель которого будет награжден призом 
губернатора  Орловской области Е.С. Строева.

Будем плясать до утра!
Сегодня в селе Долгое Яковлевского сельского 
поселения состоится праздник деревни. Змиевский 
центральный дом культуры уже не в первый раз 
проводит такие праздники в деревнях и селах 
района.
На этом праздничном мероприятии будут чествовать вете-

ранов труда, вдов, бывших узников лагерей, многодетных 
матерей.

 Старейшей жительнице села Долгое, ветерану труда 

М.В. Афониной, которой в этом году исполнилось 97 лет, 
будет вручена почетная лента. В селе остался лишь один 
ветеран Великой Отечественной войны — Н.Е. Михеев. В 
этот день ему уделят особое внимание. Глава админист-
рации Яковлевского сельского поселения Г.Н. Ефремце-
ва всегда проявляет заботу о жителях деревни, нуждаю-
щихся в поддержке молодых. В этом году в село прове-
ден газ. Праздничные мероприятия будут посвящены 
также и этому радостному для жителей глубинки собы-
тию.

 На улице будут накрыты столы, за которые, как встарь, 
усядется все население Долгого. От местной администрации 
будут вручены памятные подарки. Каждому поздравляемому 
Свердловский дом культуры подготовил в подарок номер 
художественной самодеятельности. 

И долго в селе Долгом будут звучать песни и поздравле-
ния для сельчан. 

Марьяна МИЩЕНКО.

Однако история школы началась ещё 
в 1875 году — тогда в селе Воронец 
была открыта земская школа. Спустя 
132 года многое в ней изменилось, но 
во все времена школа радушно встре-
чала учеников. 

Прошедший учебный год был насы-
щен большой учебной, методической и 
воспитательной работой. На базе 
Воронецкой школы прошли пять район-
ных методических объединений учите-
лей. Образовательное учреждение 

стало пилотной площадкой, участвую-
щей в двух экспериментах, проводи-
мых под руководством Орловского 
института усовершенствования учите-
лей.

Учитель начальных классов Е.А. Поло-
сухина приняла участие в конкурсе 
«Учитель года», дети впервые за долгое 
время участвовали в районных школь-
ных олимпиадах, а ученица 9-го класса 
Ира Кабанова в олимпиаде по русскому 
языку заняла первое место. Дети также 

активно участвовали в районном кон-
курсе «Ученик года».

Педколлектив и родители гордятся 
школьной рок-группой «Звуки тишины», 
которая неоднократно выступала в 
районе и за его пределами. А 25 августа 
юные музыканты успешно дебютирова-
ли на региональном рок-фестивале в 
Орле.

Ученики Воронецкой средней школы 
после занятий не спешат домой. Они 
занимаются  спортом: играют в футбол, 
волейбол, настольный теннис, шашки и 
т.д. Каждый школьный день для ученика 
– это открытие мира, огромного и пре-
красного. 

Соб. инф.

Такая школа нужна деревне
Воронецкая средняя школа в этом году отметила небольшой юбилей: вот 
уже 15 лет она ведёт работу в новом здании. 

Ни для учащихся, ни для родителей нет секрета в том, что 

норма расхода на питание детей, действующая с 1 января 

2006 года, рассчитана неточно: на 6 рублей 50 копеек (и 7 

рублей 50 копеек — на учащегося группы продленного дня) в 

день невозможно кормить  ребят вкусными и питательными 

завтраками и обедами.

Депутаты единогласно проголосовали за то, чтобы с 1 

ноября по 31 декабря 2007 года расходы городского бюдже-

та на питание учащихся в муниципальных общеобразова-

тельных учреждениях города увеличить до 8 рублей на одно-

го обучающегося в день и до 9 рублей — на учащегося группы 

продленного дня.

Определены также источники финансирования этих 

дополнительных расходов.

Соб. инф.

Восемь рублей — на питание школьника
На очередном заседании Мценского городского Совета народных депутатов был обсуждён вопрос 

финансирования расходов на питание учащихся в муниципальных общеобразовательных учреждениях Мценска 

на 2007 год.

Для самых 
спортивных
29 сентября в Малоархангельске 
прошла спартакиада, 
участниками которой стали 
ребята из молодежного движения 
«Патриоты Орловщины».
В спартакиаде приняли участие 

более 50 человек. Соревновались ребя-
та в девяти видах спорта. Победила 
команда старшеклассников из Совхозс-
кой средней школы, 2-е место — у 
команды 1-й средней городской школы. 
Бронза досталась команде Луковской 
средней школы. Призы — волейболь-

ные и баскетбольные мячи, бадминтон, 
лото и др. — предоставила победите-
лям партия «Единая Россия» (местное 
отделение).

Ирина СОКОЛОВА.

Помогли убрать 
урожай
Уборка картофеля — всегда дело 
хлопотное, трудоемкое. И 
хорошо, когда осень дарит 
погожие дни и не надо 
волноваться, что урожай 
останется на грядках. 
Для того чтобы на столах у пожилых 

людей Луковского дома ветеранов всег-

да были картофель и свежие овощи, их 
выращивают сами работники на при-
усадебном участке. 

Как рассказала начальник районного 
отдела соцзащиты населения В. Кулако-
ва, обычно со сбором урожая работники 
дома ветеранов управлялись своими 
силами, но в этом году пришлось обра-
титься за помощью в Луковскую  сред-
нюю школу. Директор школы А.В. Арта-
монова пообещала помочь. В назначен-
ный день старшеклассники вместе с 
учителями Е.Е. Ашихиным, А.И. Платоно-
вым, Т.П. Легостаевой приехали на поле. 
Все трудились наравне, и урожай «вто-
рого хлеба» был убран в короткие сроки.

С. ЗАКУРДАЕВА.

В настоящее время в училище обуча-
ется 72 человека. В учебных группах 
действует самоуправление, налажена 
учеба активов групп. Классные руково-
дители постоянно ведут профилакти-
ческую работу по борьбе с алкоголиз-
мом, курением, сквернословием.  
Много внимания уделяется культуре 
поведения учащихся. Подростки «груп-
пы риска» находятся на особом контро-
ле как со стороны преподавателей, так 

и со стороны однокурсников. Установ-
лено шефство над учащимися, склон-
ными к правонарушениям, они взяты 
под особый контроль. Руководство учи-
лища поддерживает тесную связь с 
комиссией по делам несовершеннолет-
них при Шаблыкинской районной адми-
нистрации, отделом по работе с несо-
вершеннолетними при Шаблыкинском 
РОВД.

В этом учебном году большое внима-

ние в училище уделяется физкультурно-
оздоровительным мероприятиям, под-
готовке учащихся к службе в рядах 
Во оруженных сил РФ. Благоустраивает-
ся тренажерный спортивный зал, обнов-
лена спортивная площадка.

Кроме того, педагогический коллек-
тив учреждения прилагает все усилия к 
тому, чтобы велась работа по социаль-
ной защите и материальной поддержке 
остронуждающихся подростков, детей 
из неблагополучных семей, детей-си-
рот. 

С сентября этого года увеличен раз-
мер стипендий и денежных компенса-
ций на питание обучающихся.

Лилия КАТКОВА.

Ведётся работа 
по укреплению правопорядка
 Среди учащихся  профессионального училища № 23 ведется работа 
по предупреждению правонарушений.


